

# Ministerpräsident Ramelow besucht Ferienaktion für Kinder in Weimar und nimmt an der Preisverleihung des Deutschen Kita-Preises 2021 in Jena teil

120/2021 25.08.2021

Erstellt von Thüringer Staatskanzlei

Der kommende Freitag, der 27. August 2021, steht bei Ministerpräsident Bodo Ramelow ganz im Zeichen der Jüngsten unserer Gesellschaft. Am Vormittag besucht er eine Ferienaktion des Kinderzirkus „Tasifan“ in Weimar. Anschließend wird der Ministerpräsident bei der Preisübergabe des Deutschen Kita-Preises in Jena ein Grußwort halten und die Preisplakette an das Thüringer Eltern-Kind-Zentrum (ThEKiZ) „Anne Frank“ übergeben.

Die Ferienaktion des Kinderzirkus „Tasifan“ in Weimar ist eines von zahlreichen Angeboten des Ferienpasses der Stadt Weimar sowie der Freischwimmen21-Initiative. Diese hat es sich zum Ziel gesetzt, Kindern in der Pandemie eine Perspektive zu geben. Lokal Engagierte der Zivilgesellschaft laden im gesamten Bundesgebiet zu den unterschiedlichsten Aktionen ein. In Thüringen sind bis zum Jahresende und teilweise darüber hinaus bisher insgesamt 34 Aktionen geplant.

Nähere Informationen finden Sie unter: [freischwimmen21.de](https://freischwimmen21.de)

Im Zuge der Ferienaktion des Kinderzirkus „Tasifan“ in Weimar probieren sich 30 Kinder drei Tage lang in vielfältigen Workshops aus und schnuppern dabei echte Zirkusluft. Der Ministerpräsident wird die unterschiedlichen Workshops am Abschlusstag besuchen und sich von den Fortschritten der Kinder im Balancieren, Jonglieren oder Einradfahren überzeugen. Am Ende des Besuchs steht ein gemeinsames Mittagessen mit den Kindern.

Wann: Freitag, 27. August, 11:00 – 12:30 Uhr

Wo: Kinderzirkus Tasifan; Papiergraben 6, 99324 Weimar

## Regionale Preisübergabe des Deutschen Kita-Preises an das ThEKiZ „Anne Frank“ in Jena

Seit dem 9. Juni 2021 steht fest: Das Thüringer Eltern-Kind-Zentrum „Anne Frank“ wird anlässlich des Deutschen Kita-Preises mit dem zweiten Platz in der Kategorie „Lokales Bündnis für Frühe Bildung des Jahres“ ausgezeichnet. Die Initiative hat sich damit in einem Wettbewerb mit 1.200 Bewerbungen erfolgreich behauptet. Bisher konnte lediglich eine digitale Preisverleihung stattfinden. Nun wird die Auszeichnung vor Ort überreicht, wobei Ministerpräsident Ramelow die Preisplakette übergeben und ein Grußwort halten wird.

Beeindruckt war die Jury des Kita-Preises unter anderem davon, wie viele unterschiedliche Akteurinnen und Akteure das Jenaer Projekt mittragen, aber auch aktiv anpacken. Dabei hob sie insbesondere die aktive Einbindung der Eltern hervor, die nicht nur als Konsumentinnen und Konsumenten von Angeboten auftreten, sondern diese aktiv mitgestalten. Dabei werde sich außerdem stark an den Lebenswelten und Bedürfnissen der Kinder und Familien orientiert sowie ein aktiver Beitrag zur Chancengleichheit im Stadtteil Jena-Lobeda geleistet, so die Jury.

In der Arbeit des ThEKiZ „Anne Frank“ zeigt sich auch der Erfolg der Landesstrategie für mehr Thüringer-Eltern-Kind-Zentren.

Wann: Freitag 27. August, 13:15 – 15:15 Uhr

Wo: Kita „Anne Frank“; Martin-Niemöller-Str. 7, 07747 Jena

Die Deutsche Kinder- und Jugendstiftung bittet mit Blick auf die aktuellen Corona-Vorschriften um eine kurze formlose Anmeldung per E-Mail an [viktoria.siegel@dkjs.de](mailto:viktoria.siegel@dkjs.de) sowie um Beachtung der beigefügten Hygieneregeln.

Im Vorfeld der beiden Termine sagte Ministerpräsident Bodo Ramelow: „Kinder stehen diesen Freitag für mich ganz und gar im Fokus. Ich freue mich auf diesen Tag, weil er uns exemplarisch zwei Projekte vor Augen führt, die beide auf ihre ganz eigene Art und Weise das Leben von Kindern bereichern. Aktionen wie die des Kinderzirkus ‚Tasifan‘, aber auch eine hochwertige und gewinnbringende frühkindliche Bildung, wie sie nun in Jena ausgezeichnet wurde, sind dafür eindrucksvolle Beispiele. Das gilt insbesondere mit Blick auf die Entbehrungen, die wir den Jüngsten unserer Gesellschaft während der Pandemie abverlangt haben und zum Teil immer noch abverlangen. Ich danke allen, die wie in Weimar derartige Projekte für Kinder ermöglichen und ihnen somit die Möglichkeit geben, wieder zusammen zu kommen, sich spielend weiterzuentwickeln und nicht zuletzt gemeinsam Spaß zu haben. Danken und vor allem gratulieren möchte ich allen Verantwortlichen des ThEKiZ „Anne Frank“ sowie dessen vielfältigen Bündnispartnerinnen und Bündnispartnern zum zweiten Platz des Deutschen Kita-Preises. Sie alle müssen uns Inspiration, Motivation und Beispiel sein, damit wir die Entwicklung unserer Kinder nach Kräften, so gut wie möglich unterstützen.“

Hinweis: Die Vertreterinnen und Vertreter der Medien sind herzlich eingeladen, von den Veranstaltungen zu berichten.